

INHALT

Mehrdimensionale Aspekte der Macht

Marek Mikołajczyk, Europäische Dilemmata von Großbritannien – vom Schuman-Plan bis zum Brexit

Tomasz Czapiewski, Überlegungen über den schottischen Kontext des Kollaps des britischen Imperiums. Zwischen dem innen- und außenorientierten Kolonialismus

Jadwiga Kiwerska, Die Evolution der Führungsrolle der Vereinigten Staaten nach dem Kalten Krieg

Paulina Matera, Die Implikationen der Nuklearvereinbarung mit Iran für die Politik der Vereinigten Staaten im erweiterten Nahem Osten

Ewa Cieślak, Das ökonomische Potenzial von China und seine Position in der Weltwirtschaft

Andrzej Szabaciuk, Die Bevölkerungspolitik als ein Element der Strategie des Wiederaufbaus der imperialen Position der Russischen Föderation

Dariusz Wojtaszyn, Sportwunderland DDR – Entstehung und Niedergang einer Sportmacht

Krzysztof Siwek, Die deutsch-polnische Grenze in den Beziehungen Polens mit den Vereinigten Staaten in den Jahren 1956-1970

Magdalena Karolak-Michalska, Politische Elite Polens gegenüber den Herausforderungen von Majdan und der Krise in der Ukraine in den Jahren 2013-2014

Marian Gorynia, Die Stellung der polnischen Wirtschaft im Rahmen der EU-Wirtschaft in den Jahren 2003-2014

Marcin Kleinowski, Das Monitoring der Beachtung des Rechtsstaatsprinzips in der EU

Elżbieta Roszko-Wójtowicz, Die Sicherheit des Verkehrs in der EU – internationale Vergleiche

Agnieszka Kisztelińska-Węgrzyńska, Österreichische Außenpolitik im XXI. Jahrhundert. Kontinuität und Wandel

Alicja Bartnicka, Der erste Ideologe des III. Reiches? Bemerkungen und Reflexionen zur Lektüre der *Tagebücher von 1934 bis 1944* von Alfred Rosenberg

CONTENTS

A multidimensional aspects of great power status

Marek Mikołajczyk, The European dilemmas of Great Britain – from the Schuman Plan to Brexit

Tomasz Czapiewski, Reflections on the Scottish context of the end of the British Empire. Between internal and external colonialism

Jadwiga Kiwerska, Evolution of the United States' leadership after the Cold War

Paulina Matera, The implications of the nuclear agreement with Iran for U.S. policy in the Broader Middle East

Ewa Cieślak, China's economic potential and its position in global economy

Andrzej Szabaciuk, Population policy as a strategy for rebuilding the imperial position of the Russian Federation

Dariusz Wojtaszyn, Sportwunderland DDR - the rise and fall of the great sports power

Krzysztof Siwek, The Polish-German frontier in Poland's relations with the United States from 1956 to 1970

Magdalena Karolak-Michalska, Euromaidan and the Ukrainian crisis of 2013-2014 as challenges to the Polish political elite

Marian Gorynia, The significance of the Polish economy for the European Union economy in the years 2003-2014

Marcin Kleinowski, Monitoring of respect for the Rule of Law in European Union

Elżbieta Roszko-Wójtowicz, Road safety in the EU – international comparisons

Agnieszka Kisztelińska-Węgrzyńska, Austrian foreign policy in the 21st century. Continuation and change

Alicja Bartnicka, The first ideologist of the Third Reich? Comments and reflections on the margins of Alfred Rosenberg's *Die Tagebücher von 1934 bis 1944*

PRZEGLĄD ZACHODNI

4 (361) 2016

I
Z

PL ISSN 0033-2437

I
Z

Czasopismo
Instytutu Zachodniego
w Poznaniu

4 (361)
2016

Wielowymiarowe aspekty mocarstwowości

Europejskie dylematy Wielkiej Brytanii

Szkocki kontekst upadku brytyjskiego imperium

Przywództwo Stanów Zjednoczonych po zimnej wojnie

Porozumienie nuklearne z Iranem a bliskowschodnia polityka USA

Potencjał Chin w gospodarce światowej

Polityka ludnościowa Federacji Rosyjskiej

Powstanie i upadek sportowego mocarstwa NRD

Granica polsko-niemiecka w stosunkach ze Stanami Zjednoczonymi

Elita polityczna Polski wobec kryzysu ukraińskiego 2013-2014

Gospodarka polska w Unii Europejskiej

Monitorowanie przestrzegania praworządności w Unii Europejskiej

Bezpieczeństwo na drogach UE

Austriacka polityka zagraniczna w XXI wieku

*

Na marginesie lektury *Dzienników 1934-1944* Alfreda Rosenberga

Instytut Zachodni

PRZEGLĄD
ZACHODNI